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傷痕疑皮膚病 Erwiana：常抹浸水
粵語引述被告稱「老公好有錢」恐嚇「唔好搞搞震」

代表被告羅允彤的資深大律師夏偉志昨在
盤問Erwiana時，質疑她是否本已有皮

膚問題，又指Erwiana的簡歷表顯示她沒有
「皮膚過敏或皮膚病」，Erwiana承認自年少
起已有暗瘡，但沒有其他皮膚病，在家鄉從
未出現敏感。

日抹窗3次 抹布密密洗
她又解釋來到香港後，因被告要她每日清
潔窗戶3次，另需清潔冷氣機、門及櫃等，
被告有5塊抹布，Erwiana每次清潔一種傢具
也要更換抹布，其間需清洗抹布數次，因雙
手長時間接觸肥皂和水，令她手部皮膚出現
問題。她否認因抓傷暗瘡、粉刺而造成傷
疤，直指是被告打她及把她從梯上推落地所
造成。
夏大狀又要求Erwiana認人，他先後要求被
告丈夫、被告兒子的朋友及補習老師入庭，
Erwiana只成功認出兩人，未能認出被告丈
夫，她解釋以往只在結婚相片中看過年輕時的
被告丈夫。

不容與人說話 恐嚇殺死父母
夏大狀稱，被告丈夫曾到被告將軍澳的住所
兩次至三次，被告兒子的朋友又不時到被告家
中玩遊戲機，兒子的補習老師也會定期到家補
習，Erwiana甚至有機會與老師單獨共處，質

疑她為何不趁機告訴他們自己被虐一事。
Erwiana回應指被告不容許她跟任何人說話，
又恐嚇她會殺死其父母。
Erwiana更在庭上以廣東話示範，稱被告曾

表示「唔好搞搞震」、「唔好講畀其他人
聽」，「我個老公好有錢」、「我老公有好多
朋友係Indonesia」，她因此沒有勇氣將此事告
訴他人。
辯方將不同收據及信件向Erwiana展示，其

中包括被告替她交中介費用的收據，Erwiana
指她與被告有協議，如她在休息日上班可獲薪
金，但被告一直未有向她支付薪金。聆訊今
續。 ■香港文匯報記者 杜法祖

印傭Erwiana疑被虐案，昨在

區域法院續審。Erwiana昨接受辯

方大狀盤問時，被辯方質疑其手

腳的疹子及背上有痕，是因她本身有

皮膚問題，以及抓傷暗瘡等造成，遭

Erwiana否認，她指是因在冬天每日清

潔不同傢具，經常接觸水和肥皂而出

現水泡。Erwiana又在庭上以廣東話引

述被告曾表示「我老公好有錢」，要

求她「唔好搞搞震」。
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印傭Erwiana昨接受辯方盤問時，爆出更多其被告僱主羅允
彤的家中環境。資深大律師夏偉志質疑，Erwiana可私下將她
所稱受虐一事記下，留作未來之用，但Erwiana反駁被告家中
四處裝有相機，直指「我所做的一切，她都會看到」。
Erwiana又稱，受僱期間只能睡在放滿摺梯、書本、袋及吸塵

機的雜物房，被告未有提供床鋪，她只能睡在地上，但承認被告曾
在初期與她一同購買小枕頭。
Erwiana補充，她睡覺的雜物房、走廊、廚房、大廳等位置均有閉

路電視，被告曾向她聲稱閉路電視連接網絡，被告可以手機觀
看。她又指被告沒有提供任何東西予她，如果她使用紙筆等物件記
事，被告會視她偷竊，更會打她。 ■香港文匯報記者 杜法祖
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香港文匯報訊（記者 羅繼盛、文
森）政府昨日公布，考慮到現時數碼地
面電視的用戶滲透率，以及香港在變現
數碼紅利方面的安排，終止模擬電視服
務的工作目標由2015年底修訂至2020
年底，並計劃在2017至2018年度，檢
討相關目標日期。無綫電視昨日發表聲
明，指理解政府終止模擬電視服務目標
日期的背後理據，並會繼續與政府合
作，「希望將來騰出的部分頻譜，最終
可用作提升高清廣播服務的畫面質
素」。

終止模擬廣播 兩成人無電視睇
商務及經濟發展局發言人指，若果在

2015年終止模擬廣播，相當數目的模擬
電視用戶（約20%的人口，或約48萬個
住戶）將不能接收數碼電視。他們必須
在來年內安排購置新的數碼電視機，或
安裝數碼地面電視機頂盒，才能繼續收
看免費電視廣播。修訂的目標日期後，
可讓仍然收看模擬電視廣播的觀眾有更
多時間轉用數碼地面電視，亦是一個較
切實可行的目標。
發言人補充，內地當局一直協助香港

與內地協調頻譜的使用，廣東省終止模
擬廣播的時間最早為2020年底。而本港
修訂目標日期後，可令特區政府有更多
時間與內地當局就頻譜使用安排作出協
調，盡量充分利用騰出的頻譜，為香港
帶來最大的經濟利益，否則在沒有技術
協調的情況下，香港單方面終止模擬廣
播不會為本港帶來可用的「數碼紅
利」。

騰出頻譜供流動寬頻服務
當局解釋，終止模擬廣播最關鍵的裨益，是讓香

港可按國際電信聯盟的提議，將現時編配予電視廣
播的頻段（470兆赫至806兆赫特高頻頻段），供高
增值流動電訊服務，例如流動寬頻服務。而為使騰
出的頻譜可用於流動電訊服務，有關頻段必須免受
在同一頻段內的無線電干擾。這須與香港毗鄰的內
地區域協調在470兆赫至806兆赫特高頻頻段內頻譜
的使用。
政府會繼續密切留意數碼地面電視用戶滲透率，

並繼續與內地當局協調頻譜使用安排，以充分使用
頻譜。而數碼地面電視在2007年年底正式在香港推
出，截至今年9月，可接收數碼地面電視的住戶略
高於80%。

無綫：明白政府背後理據
無綫電視昨日就事件發表聲明，表示「明白政府

再次將終止模擬電視服務的目標日期由2015年延至
2020年背後的理據，並會繼續與政府合作，以達致
終止模擬電視服務的目標。」
聲明又指，自2007年底推行數碼地面電視廣播，

無綫電視已投放龐大資源建設數碼廣播網絡，於全
港興建共29個訊號發射站。直至2013年9月，網絡
覆蓋率已達到全港人口的99%，與模擬電視服務之
覆蓋率相同。

總部擴建失誤 民航處長致歉

九成申署建議獲部門接納落實

電盈獲續收費電視牌至2027年
香港文匯報訊（記者 文森）政府昨日宣布，電

訊盈科獲批本地收費電視節目服務牌照續期申請，
該牌照有效期為12年，由明年9月26日開始至2027
年9月25日結束。政府表示，電盈媒體承諾於未來
6年內投資逾161億元，用於發展、提升及保養設
施，及為其24小時新聞頻道提供字幕等。通訊局在
處理電盈媒體續牌申請時，全面評核了電盈媒體的
表現，認為大致上已遵守《廣播條例》及牌照的各
項監管規定，而投資承諾方面的表現亦令人滿意。
商務及經濟發展局昨日宣布，行政長官會同行政

會議已批准電訊盈科媒體有限公司提出的本地收費
電視節目服務牌照續期申請，牌照有效期為12年，
由2015年9月26日開始至2027年9月25日結束。

6年投資逾161億 承諾新聞增字幕
電盈媒體承諾於明年至2021年，在6年內投資逾
161億元，當中包括11億元的資本投資，主要用於
發展、提升及保養基礎設施及發射設施，以及逾
150億元的節目投資額，涵蓋製作、節目採購、與
其他內容供應商合辦節目等。此外，電盈媒體亦承
諾為其24小時新聞頻道提供字幕，並進一步改善銷
售手法和客戶服務。
商務及經濟發展局發言人說，續期牌照的牌照條

件，與現有收費電視持牌機構所持有的牌照相若，
但同時載有與電盈媒體相關的具體條文。通訊局在
處理電盈媒體續牌申請時，全面評核了電盈媒體的
表現，並在去年11月1日至30日進行公眾諮詢，收
集公眾對其服務的意見。通訊局其後於今年9月向
行政長官會同行政會議呈交建議。

發言人：投資承諾表現令人滿意
發言人續指，通訊局認為電盈媒體大致上已遵守

《廣播條例》及牌照的各項監管規定，而投資承諾
方面的表現亦令人滿意。
電盈媒體（前稱電訊盈科互動影院有限公司）於

2003年9月獲發收費電視服務牌照，有效期12年，
由2003年9月26日開始至2015年9月25日結束。

■政府考慮到現時數碼電視用戶滲透率，決定終止
模擬電視服務延至2020年底。圖為數碼電視。

「天眼」遍家中 無床鋪瞓地板
■印傭Erwiana的僱主被告羅允彤。■Erwiana(中)大爆僱主家中無床鋪要她瞓地板。

香港文匯報訊（記者 文森）民航處早前被揭發多項
違規，包括在新總部額外多建1,500平方米面積。立法
會政府帳目委員會昨日舉行公開聆訊，多名議員質疑民
航處刻意隱瞞擴建設施。運輸及房屋局局長張炳良表
示，已要求民航處處長提交報告及訂立內部指引。民航
處處長羅崇文亦承認有失誤，並向帳委會和公眾致歉。
審計署上月發表報告，揭發民航處在新總部擅自額

外多建1,500平方米面積，又發現新總部3項違規設
施，包括未獲批准的處長辦公室洗手間與淋浴設施、
將教育徑改為康樂多用途室，以及意外調查員休息室
規格偏離面積分配。民航處又私下斥資6,745萬元採購
保安及電子系統，但事隔21個月後才尋求批准。

帳委會聆訊 石禮謙：改動需匯報
立法會政府帳目委員會昨日就事件進行公開聆訊，
帳委會主席石禮謙表示，新總部的開支款項是由立法
會批出，雖然費用並沒超支，但若有改動亦需向立法
會匯報。他認為，民航處修改和更新大樓設計後，沒

有向立法會匯報，除了反映存在管治問題，亦反映行
政立法關係的問題，當局有需要作清楚解釋。他又要
求當局以文件交代額外興建的1,500平方米面積，否則
立法會難以信納。
公民黨立法會議員梁家傑則批評，民航處處長羅崇文

要求興建淋浴室是長官意志、不按規矩的表現。而民航
處涉擅自將預留更改規劃，做法是破壞規矩和制度的典
型例子，認為民航處處長和建築署必須要問責。

張炳良促交報告訂內部指引
運輸及房屋局局長張炳良表明非常重視審計署就民

航處新總部大樓提出的問題和批評，並接納報告所有
建議。雖然大樓沒有超支並依期完工，但承認建築和
核准面積不符是偏離程序，有需要汲取教訓，已要求
民航處處長提交報告及訂立內部指引。
張炳良又指，當局會深入了解過程和細節，除了接

納審計署的建議外，亦會檢視有沒有其他地方需要跟
進，強調如果發現涉及人員錯失，會按情況決定是否

要採取行政和紀律行動。
至於民航處新購置的航空交通管理系統仍未啟用，

他指空管系統要正式取代舊系統時必須確保暢順、安
全和穩定，會要求民航處處理。

倡建浴室 羅崇文指有實際需要
民航處處長羅崇文則首度開腔回應事件，承認淋浴

室是他自己要求興建，以便處理搜救工作時使用，是
有實際需要。他相信，出現違規情況是由於員工對申
請審批程序和溝通上有不足之處，包括人員沒有足夠
經驗處理申請審批程序，並承認自己作為部門首長，
對部門有督導責任，「我想向主席和各位帳目委員會
的委員以及公眾致歉，的而且確是有失誤。」
他補充，雖然新總部的總規劃表未有包括1,500平方
米的額外擴建範圍，但2007年的文件顯示，當局已同
意新總部會預留空間作將來擴充用。而當時處理的人
員誤以為需要在總規劃外加建1,500平方米，相信並非
有心隱瞞。

香港文匯報訊（記者文森）現時公屋
輪候冊上有超過26萬名申請人，立法會
房屋事務委員會昨討論2018/19年公屋
建設計劃，有議員質疑當局如何達到平
均3年首次獲配房屋的目標，擔心未來
建屋量難以滿足輪候冊上的增長。運輸
及房屋局常任秘書長（房屋）應耀康承
認達到目標挑戰性大。
應耀康指，要求在市區上樓、家庭成
員較多的家庭及部分於輪候期間家庭狀
況有變的申請人，等候時間的確較長，
未來5年將有興建的八成新建單位位處
市區及擴展市區，超過兩成單位預留予
4人至5人家庭，希望屆時可紓緩情況。
對於政府承諾10年內建20萬公屋單

位，他回應指，當局亦曾達到5年內興
建13萬個單位的目標，而政府過去3年
的興建公屋量均有提升，現屆政府上場
後增加的建屋量，將於之後5年反映。
但他承認當局正面對土地及人手問題，
要達到未來10年要達成的目標有一定挑
戰。

議會拉布累9,000單位遲入伙
房屋署副署長（發展及建築）馮宜萱

則指，房委會預計於2014/15年度至
2018/19 年度建逾 7.7 萬個新公屋單
位，八成位於巿區及擴展巿區，兩成位
於新界。不過受議會拉布影響，部分項
目進度或因撥款未批而延遲落成及簽發
入伙紙，料近9,000個單位受影響，包
括前葵涌警察宿舍、火炭第一期等項
目。

運
房
局
：
公
屋
「

三
年
上
樓
」
挑
戰
大

香港文匯報訊（記者 郭兆東）申訴專員公署於
2013/14年度共接獲逾1.2萬宗查詢及5,624宗投訴，
2014/2015年度首7個月則接獲6,746宗查詢及3,005宗
投訴，並以調解處理了76宗投訴，較上年度多出1倍。
申訴專員劉燕卿昨日出席立法會指，截至今年10月，
90%上年度提出的建議，已獲部門接納並予以落實，公
署將繼續致力於透過調解，解決不涉行政失當的投訴。

電郵投訴最普遍
申訴專員公署昨日向立法會匯報2013/14年度工作報

告，公署該年度共接獲逾1.2萬宗查詢及5,624宗投
訴，兩者分別維持在每月平均1,000宗及450宗，情況
大致平穩。公署亦終結了5,670宗投訴，當中有85.8%
在3個月內完成、13.3%在3個月至6個月內完成、只有
0.9%需時逾半年。另外，電郵仍是最多人採用的投訴
方式，包括網上投訴表格在內，公署期間共接獲2,455
宗電郵投訴，佔整體投訴43.6%。

申訴專員劉燕卿表示，除6項已完成的主動調查外，
公署亦完成30項主動調查審研，以確定是否需要就有
關課題展開主動調查，當中包括中藥規管、差餉物業估
價署收集物業間隔改動資料程序、消防處處理「火警危
險投訴」程序、及房屋署處理公屋租戶索償程序。她續
指，公署該年度內亦已就改善公共行政各不同範疇，提
出共283項建議，其中有224項因應個別投訴提出，截
至今年10月，90%建議已獲有關部門或機構接納並予
以落實。

致力調解非行政失當
至於2014/2015年度首7個月，即今年4月至10月，

劉燕卿指公署接獲共6,746宗查詢及3,005宗投訴，有3
項主動調查已完成，另有7項進行中，包括「免入息審
查貸款計劃」審批申請及追討欠款程序、「認可殯葬
區」管理、及樹木管理制度與工作。她指，公署希望透
過調解方式解決不涉行政失當的投訴，本年度首7個月
以調解處理76宗投訴，是上年度38宗調解的兩倍，當
中部分長達1年的糾紛於數周內完成處理，公署日後將
繼續致力於此。
會上多名議員就公共事項提出疑問，令現場恍如「申
訴大會」，包括有議員抗議公共屋邨審查議員張貼海報
內容過嚴，及幼稚園學額供應與校舍分配不均等，但劉
燕卿回覆指，希望議員能各自提供更多資料，以便考慮
是否展開調查。另有議員關注食環署長居被投訴部門之
首，劉燕卿表示認同，指公署過去數年一直有留意有關
情況。同時有議員提出，針對近日警方及監警會屢被投
訴，公署會否主動介入調查，惟劉燕卿指有關事務超出
公署範圍。

■申訴專員劉燕卿指，公署將繼續致力於透過調解，
解決不涉行政失當的投訴。 郭兆東 攝


